

CREER UN PONT ENTRE L'ASIE PACIFIQUE ET L'UE

L'IMPORTANCE STRATEGIQUE DE L'ACCORD DE LIBRE-ECHANGE/ACCORD DE PARTENARIAT ECONOMIQUE (ALE/APE) ENTRE L'UE ET LE JAPON

Date: Mercredi 10 Février 2016, 14h30 -17h00

Lieu: Amphithéâtre de Business France 77, Boulevard Saint-Jacques 75014 Paris

Cet événement proposera aux parties prenantes, des clés pour comprendre la dynamique de la politique commerciale dans la région Asie Pacifique et l'UE. Seront exposées, les raisons justifiant la nécessité d'établir des règles économiques et commerciales globales et cohérentes à l'échelle mondiale et l'importance stratégique d'une conclusion rapide et ambitieuse des négociations de l'ALE/APE entre l'UE et le Japon.

Récemment, les accords commerciaux régionaux (ACR) comme les accords plurilatéraux entre des pays aux vues similaires (par exemple ITA), se sont imposés dans le processus de décision des règles de commerce et d'investissement. En octobre dernier, le Trans-Pacific Partnership (TPP) a été ratifié, devenant le plus grand accord commercial régional dans l'histoire. Qui plus est, grâce à la mise en place de nouvelles normes ambitieuses, cet accord verra naître une plate-forme de croissance économique dans la région Asie-Pacifique, qui inclut les pays émergents. Les entreprises européennes visant ce marché en bénéficieront.

Actuellement, l'Asie-Pacifique peut être considérée comme le moteur de la croissance mondiale. Afin d'en tirer parti, l'UE s'est activement engagée dans la zone Asie-Pacifique en signant des accords commerciaux avec des pays comme le Vietnam, Singapour et le Canada et en lançant des négociations commerciales avec les États-Unis (TTIP).

Dans ces circonstances, rapprocher les deux grandes zones économiques que sont l'UE et l'Asie-Pacifique, devient une question urgente si l'on veut créer un environnement d'affaires sans failles, régi par un ensemble complet de règles cohérentes à l'échelle mondiale. Ce travail est particulièrement crucial pour les PME en quête d'un nouveau tremplin pour développer leurs opportunités commerciales à l'étranger.

Dans ce contexte, l'ALE/APE UE-Japon, dans son rôle de « pont économique », est plus important que jamais. Le futur accord, outre un renforcement des échanges et de l'investissement, produira davantage de croissance économique grâce au système de règles très avancé qu'il met en place à la fois pour la région Asie-Pacifique et l'Union européenne. Cependant, en dépit de leur caractère stratégique, les négociations rencontrent une pierre d'achoppement dans la dernière ligne droite. Pour comprendre et aplanir les difficultés sur lesquelles butent les négociations, notre séminaire propose d'ouvrir un dialogue direct, propre à contribuer à une issue rapide et ambitieuse.



EU-Japan Centre
for Industrial Cooperation
日欧産業協カセンター

JETRO
Japan External Trade Organization

AGENDA

- 14: 00-14: 30 Accueil
- 14: 30-14: 35 Mot de bienvenue
M. Akio Ikemori, Directeur Général, JETRO Paris
- 14: 35-15: 35 Interventions principales
- M. Takayuki Ueda, Vice-Ministre des Affaires Internationales,
Ministère de l'Economie, du Commerce et de l'Industrie, du Japon
(METI)
- M. Marco Chirullo, Négociateur en Chef Adjoint
de l'ALE/APE entre l'UE et le Japon
Direction Générale du Commerce, Commission Européenne
- M. Ken Ash, Directeur des Echanges et de l'Agriculture, OCDE
- Pr Patrick Messerlin, Sciences Po Paris (IEP)
- M. Antoine d'Espous, Vice-Président de la Fédération Française
des Industriels Charcutiers, Traiteurs, Transformateurs de Viandes
(FICT)
- 15: 35-15 :45 Pause café
- 15: 45-16:45 Table ronde animée par :
Dr Françoise Nicolas, Directeur du Centre Asie, Institut français des
relations internationales (IFRI)
- 16: 45-16: 55 Q&R
- 16 :55-17 :00 Mot de clôture
Mme Aiko Higuchi, Directrice, EU-Japan Centre for Industrial
Cooperation

Traduction simultanée Français-Anglais-Japonais